

# 体験レポート

# 7月 | 6日 プログラミングでゲームを作ろう

参加していた人は全員知らない人だったけど、プログラミングを通して仲良くなれたし、自分の力で 簡単なインベータ―ゲームぐらいは作れるようになったのでうれしかったです。もし、プログラミング を滋賀県中の学生が興味をもって、「やってみようかな」と思って、プログラミングをする人が増えたら、 学生の想像力が豊かになって、学力があがるのではないかなと思いました。だから、プログラミング教 室などの活動をもっと広めると良いと思いました。(小6)

### 7月30日

# わくわくアート体験「手染め和紙で貼り絵」

私は染めた和紙を紙に貼るのかと思っていたけれど、実はお皿などに和紙をつけるものでした。のりを使ったので、手がべとべとしたけれど、いろんな色をつけることができて楽しかったです。滋賀県もこんないろんな和紙のように、色とりどりな県になってほしいと思いました。(小4)

### 8月1日

# 夏休みの自由研究を県庁職員がお手伝い

米原市の醒井養鱒場や琵琶湖のシステムについて、とても親切に教えてもらえたし、タブレットで調べても出てこないような知識を教えてもらえたので、よかったです。学校で、自分たちから米原や琵琶湖について発信するようになったら、少しは考えてくれる人も増えて、より良い雰囲気の滋賀県、米原になったらうれしいです。(小6)

### 8月20日

# 長浜歴史巡りスタンプラリー

午前中の徒歩移動は、外が暑かったから、とても大変でした。午後からの巻物作りは、午前中に知ったことがたくさんあったから、楽しく作れました。昔の長浜が今の滋賀の歴史や観光に大きく関係していることが分かりました。昔の地元の歴史を後世にも残していきたいです。(小6)

### 8月20日

### 省エネイベント「集まれエコキッズ」

省エネイベント「集まれキッズ」に参加しました。ボトルを作るのが楽しかったです。(小4)

### 8月1日

### 夏休みの自由研究を県庁職員がお手伝い

カワウのふんで、竹生島の木がかれてしまったけど、くじょされて、数が減り、緑が増えたと教えてもらいました。でも、最近また増えてきているらしいので、心配です。その話を聞いて、湖北野鳥センターに行きました。ものすい数のカワウがいたので、びっくりしました。(小5)

\_\_\_\_\_

# 8月17日

# サイエンスフェスタ

いちばん楽しかったのは、シャーベットづくりです。オレンジジュースの甘みが出て、冷えていておいしかったです。画家では、マニキュアが表面張力で浮いていることが分かりました。(小4)

### 8月19日

# 目田川モデル河川造り

目田川を清そうしていると、もちろんゴミはあるのですが、今の近くにある川よりも数十倍きれいで驚きました。また、メダカや他の川魚もたくさん泳いでおり、自然を感じることができて楽しかったです。また、他に来ていた人たちと話して交流でき、とても良い時間を過ごすことができました。(中1)

### 8月20日

### 省エネイベント「集まれエコキッズ」

ボトルを作ったのがとても楽しかったです。エコビンゴゲームでは、もっとエコなことをしていきたいと思いました。CO₂が出ないように気をつけたいです。歩けるところは、歩いていきたいなと思いました。(小4)

### 8月24日

# まが玉、土器、はにわ作りができる弥生の森

今回は、はにわづくり体験に行ってきました。 まがたまやプラ板など様々な体験がありましたが、 今回ははにわを選びました。ねん土から作ります。 すこしむずかしいですが、しょくいんさんがサポートしてくれるので、だいじょうぶです。つくりおわったら自分好みにアレンジできますよ。興味があったらぜひ行ってみてください。(小5)

# 8月24日

# まが玉、土器、はにわ作りができる弥生の森

石をえらんでかたをえらんでマジックペンで、まがたまのかたちをかいて、けずって、まるっこくして、みがいて、ひもをとおしてかんせいしてすごくつかれました。(小2)

### 8月26日

# 勾玉をつくろう

\_\_\_\_\_

勾玉づくりは、貴重な体験なので、もっといろんな人にやってほしいと思いました。また勾玉を作ることによって、昔の人の暮らしを知る機会になると思うので、もっともっと宣伝に力を入れたら、「やりたい!」と思う人が出てきて、この体験学習をとおして、滋賀の子どもが人間性などを豊かにすることができると思います。(中1)

### YMCA キャンプ

いちばん楽しかったのは、夜の星空をいかだから見たことです。星空は、あまり見えなかったけど、みんなといかだにのれたのが楽しかったです。2日目の夜に、友だちといっしょに、ドラム缶ぶろに入ったのが、せまかったけど、楽しかったです。(小5)

# 信長の館

信長の館に行きました。信長の時代の歴史を詳しく教えてもらい、とても良い経験になりました。

# 動物保護管理センター

動物保護管理センターに行きました。犬猫を保護していて、もらってもらえる犬猫もいるけれど、 もらってもらえない犬猫は殺処分されるというこ とと、犬猫の接し方を教えてもらいました。

# 醒井養鱒場

醒井養鱒場に行きました。ニジマスをつって、 塩焼きにして食べたり、チョウザメとふれ合った り、スタンプラリーをしたり、いろいろな経験を しました。

### 8月26日

# はじめてのカヌー

はじめて湖でやったけど、波にゆられて、風が 気持ちよかったです。(小5)

### 8月26日

# 勾玉をつくろう

昔の人は、こうやって手作りでアクセサリーなどを作っていたのだなと思いながら作りました。とても楽しく取り組めて、よかったです。またこのような機会があれば、参加したいと思います。(中 I )

### 9月18日

# パイプオルガンミニコンサート

文芸セミナリヨのホールに入った瞬間、目の前には、自分の想像を遥かに超えた大きさのパイプオルガンがあり、そのパイプオルガンが奏でる音色は、自分の心に響き渡るような、とても美しいもので感動しました。織田信長は、今の滋賀県近江八幡市に、「国際都市」をつくり、その象徴といえるべきものがパイプオルガンだとぼくは思います。これをもっとアピールしていくことで、県がより盛り上がっていくのではないかと考えました。(中2)